



DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO Y PRESIDENTE DEL PARTIDO POPULAR, JOSÉ MARÍA ANZAR, EN UN ACTO ORGANIZADO POR EL PP

Sant Lluís (Menorca), 24 de agosto de 2002

Gracias, un año más, por invitarme a esta cena. Me da una gran alegría poder compartirla con vosotros.

Quiero daros las gracias a todos también este año por vuestra acogida y por vuestra hospitalidad, a todos los menorquines. Para nosotros es un placer estar aquí, estamos encantados de estar aquí. Lo que más sentimos es que el mes de agosto se acaba; pero, como sentimos que el mes de agosto se acaba, estamos dispuestos a repetir el año que viene, por supuesto, y entonces estaremos aquí, en Menorca.

Antes de que llegue el mes de agosto próximo y que volvamos a Menorca, lo que os propongo es que nos veamos antes. Y quiero deciros que yo sé muy bien que en el mes de mayo o en el mes de junio --no sé exactamente, pero en mayo o en junio-- hay elecciones municipales y autonómicas, y yo estoy dispuesto, señor Presidente del Partido Popular de Menorca, a venir a echar una mano aquí, en Menorca, en las elecciones municipales.

Me lleváis donde queráis pero, eso sí, tiene que ser el acto más grande que haya celebrado nunca el Partido Popular de Menorca. Porque, además, en ese acto

pediré que sea el más grande hasta ese momento; luego os pediré que hagamos el más grande en las elecciones generales de 2004, que también vendré a Menorca.

Ha sido un placer especial, además, poder estar aquí este año con todos vosotros y quiero deciros que, si alguna dificultad hemos causado o alguna molestia hemos causado a alguien, naturalmente, yo les pido disculpas. Siempre hay cuestiones que hay que cuidar desde el punto de vista de la seguridad y, aunque se trata con la mayor dedicación y profesionalidad, siempre puede causarse alguna molestia, por lo cual pido disculpas.

Pero, en todo caso, nosotros hemos estado encantados, estamos encantados de estar aquí, vamos a seguir aquí unos días y, además, en un año especialmente interesante, en el cual hemos podido celebrar también el bicentenario del Tratado de Amiens, en virtud del cual Menorca retorna a la Corona de España. Yo tuve la oportunidad de presentar a la Comisión Delegada del Gobierno para Asuntos Culturales la propuesta para conmemorar el Tratado de Amiens y ha sido un gran placer para mí, primero, que el Ministro de Medio Ambiente, Jaume Matas, inaugurase la exposición que se está celebrando, y, segundo, poderla visitar también y poder visitar otras cosas.

Por lo tanto, por todas esas razones, muchísimas gracias.

En esta cena yo quisiera comentaros simplemente unas cuantas cosas, con alguna brevedad, porque este verano, además de todas estas cosas, hemos vivido momentos difíciles, momentos trágicos, momentos importantes. A ninguno se nos debe olvidar el horror que se vivió este verano, a comienzos de este mes de agosto, en Santa Pola y en Torrevieja, cuando una niña y un hombre fueron asesinados por los criminales. A ninguno se nos puede olvidar cómo una playa aterrorizada vivió durante algunos días lo que significan los intentos criminales de los terroristas. No vamos a olvidar el daño que se ha hecho y tampoco vamos a olvidar el que se ha querido hacer y no se ha podido hacer.

Vosotros recordaréis que poco después, muy poco después, de esos atentados yo dije aquí, en Baleares, en Mallorca, una cosa muy clara; dije: “hasta aquí hemos llegado”. Y es el momento de dar un paso importante y pasos adelante en la lucha contra el terrorismo.

No teníamos por qué esperar ni un minuto más para poner en marcha los mecanismos legales que habíamos impulsado con la Ley de Partidos Políticos y las fuerzas democráticas que hicimos un Pacto por las Libertades y contra el Terrorismo queríamos decir “hasta aquí hemos llegado, ya está bien, basta ya” a los cómplices del terrorismo. Por eso el próximo lunes se celebrará en Madrid, en el Congreso de los Diputados, un Pleno extraordinario del Congreso para instar al Gobierno a que somete a los Tribunales la ilegalización del brazo político de los terroristas de Batasuna.

Dije en Mallorca “hasta aquí hemos llegado” y eso no es la expresión de una reacción ante un hecho concreto; es la expresión de un programa y de un proyecto político completo. Quiero decirlos hoy y les quiero decir, sobre todo, a ellos que no van a tener respiro. No les vamos a dar ni un minuto, ni un segundo, de respiro. No se lo va a dar el Gobierno, no se lo van a dar las fuerzas democráticas y espero que no se lo dé ningún juez, ni la Audiencia Nacional, ni ningún tribunal de España. En el juego democrático y en la democracia española esa gente no cabe, y por eso va a ser declarada fuera de la Ley. Espero que se haga con todas sus consecuencias.

Hay quienes dicen que el Parlamento, que las Cortes, que el Congreso de los Diputados, no debe opinar sobre estas cosas. Yo, sinceramente, no entiendo que se pueda decir eso. Yo afirmo que, justamente, el órgano que representa a la soberanía nacional, que es el Congreso de los Diputados, que es el Senado, que son las Cortes, en este caso el Congreso de los Diputados, no solamente tiene la obligación política, sino que tiene la obligación moral de defender nuestra democracia. Afirmo que el peor riesgo es justamente mantenernos impasibles, ser impasibles, y afirmo que nuestra voluntad es que nuestras libertades

individuales sean defendidas expresamente por el órgano máximo de representación de nuestras libertades, de nuestra soberanía y de nuestra voluntad, que es el Congreso de los Diputados.

Hay otros grupos políticos y hay partidos que dan preferencia a otras identidades de objetivos con el extremismo, que se oponen a la ilegalización y que no son capaces de decir que “sí” a las libertades democráticas, que es de lo que estamos hablando. Siempre hay algún argumento para defender a Batasuna, siempre se encuentra algún argumento para importunar o para criticar a los jueces. Unas veces se dice que no es oportuno, otras veces se dice que no es conveniente, otras veces que no ha llegado el momento; se dicen muchas cosas.

Quienes pactaron un día con la banda terrorista no quieren terminar con esa deriva totalitaria. Pero no nos valen excusas a nosotros. La Ley de Partidos Políticos y la votación el próximo lunes en el Congreso de los Diputados va a hacer un retrato democrático muy claro de la sociedad española, y algunos no van a salir bien en esa fotografía. Pero, desde luego, quiero deciros que esos tienen que saber que antes que nacionalistas tienen la obligación de ser demócratas, que en la vida política hay principios morales por encima de cualquier ideología y que nosotros no aceptaremos ni podremos aceptar, sin decirlo, que se puedan poner encima otros valores que el principio de la vida de las personas y de la libertad de las personas, que es el valor básico y el principio fundamental que debe agrupar a todos los demócratas.

Nosotros tenemos el derecho y el deber de defender la democracia. Tenemos el derecho y el deber de defender la libertad. Tenemos el derecho y el deber de defender la convivencia. Tenemos el derecho y el deber de defender nuestro sistema de leyes, nuestro sistema jurídico-institucional, nuestro Estado de Derecho. Tenemos el derecho y el deber de exigir que queden fuera de la Ley aquellos que quieren valerse del terror para acabar justamente con nuestra convivencia, con nuestro sistema y con nuestra democracia.

No tenemos derecho a pensar que el triunfo seguro que va a ser nuestro; pero seguro que el triunfo será nuestro si hacemos lo que tenemos la obligación de hacer y eso, entre otras cosas, es, como digo, lo que vamos a hacer el lunes próximo. Yo sé que ese día empieza la cuenta final, la cuenta atrás del final, del brazo político del terrorismo en España y sé que eso no va a ser fácil, sé que eso va a ser difícil; pero sé que, haciendo lo que tenemos que hacer, cumpliendo con nuestra obligación, la victoria y el triunfo será de todos los demócratas españoles, será de todos nosotros, será de todos los que sabemos cumplir con nuestro deber y con nuestra obligación.

Esto es lo primero que yo os quiero decir, porque es la parte más importante de lo que nos tenemos que ocupar ahora.

Lo segundo que os quiero decir es: yo sé que hay algunos que desean que en España las cosas no marchen o, mejor dicho, vayan mal; no les gusta que la economía española crezca, les molesta; o que se genere empleo.

Yo quiero decir que nuestro objetivo, uno de los objetivos políticos, además del que acabo de decir, un objetivo fundamental, sigue siendo el pleno empleo. El pleno empleo en España es posible y hay políticas que pueden hacer posible el pleno empleo en nuestro país.

En el último trimestre se han creado en España 185.000 nuevos empleos, y quiere decir que hay 185.000 personas que antes no trabajaban y que ahora trabajan. Eso para mí es lo más importante y, como gobernante, lo más importante es encontrarme por muchos sitios con mucha gente que me decía: “ahora tengo una oportunidad de trabajo”. Eso, en términos cuantitativos en los últimos seis años, afecta a tres millones y medio de españoles que antes no trabajaban y ahora tienen la oportunidad de trabajar. En el último trimestre, como digo, 185.000; más de dos mil nuevos empleos al día se han creado en España en el último trimestre. Nunca ha habido tanta ocupación en nuestro país.

Pero nosotros no nos queremos quedar con eso; queremos llegar al objetivo del pleno empleo. Desde hace veinte años no se conocían las tasas tan bajas de desempleo que tiene España y no nos conformamos con eso. Por eso hacemos reformas y, porque las hacemos, la economía española sigue creciendo. Porque crecemos más que los demás, crecemos más en prosperidad, más en bienestar, más en oportunidades, más en prosperidad, y, porque lo hacemos, nos vamos acercando a los países más desarrollados de Europa. Por eso en muchas partes de nuestro país existe ya pleno empleo masculino y por eso en muchas partes de nuestro país se crea más empleo que nunca para las mujeres.

Este año lo vamos a terminar con un crecimiento del doble de la media europea y el año que viene vamos a crecer más de lo que algunos piensan, y vamos a seguir creciendo al doble de lo que crezcan los países más desarrollados de la Unión Europea.

No nos vamos a parar porque a algunos no les gusten las cosas que nosotros hacemos. Hacemos lo que es bueno para la economía del país; lo que no hacemos es levantar, ni falsas esperanzas, ni hacer propuestas imposibles, que llevarían otra vez a España, o a más impuestos, o a más paro, o a más deuda; es decir, a menor crecimiento, a estancamiento y a lo que no es prosperidad para todo el país. Eso es lo que nosotros no vamos a hacer.

Vamos a seguir apostando por el pleno empleo con una convicción muy clara: eso hará que nuestro objetivo de convertir a España en uno de los mejores países europeos en esta década pueda verse convertido en una realidad a lo largo de los próximos años.

Permitidme una consideración final. Estamos aquí, en Menorca, y estamos aquí, en Baleares. Nuestro partido, el Partido Popular, que, por cierto, es un partido que está en muy buena forma y, como veo --no digo aquí, sino fuera de aquí-- que hay algunos que tienen dudas de que el Partido Popular está en muy buena forma, se les van a quitar muy rápidamente las dudas; estamos en muy buena

forma y os digo una cosa: el Partido Popular es el partido más importante de Baleares, el primer partido de Baleares, el primero. Aquí ganamos las elecciones municipales, ganamos las elecciones autonómicas y ganamos de goleada las elecciones generales.

Aquí se hizo una cosa, que sin duda es legítima, pero que no es buena, que es que se unieron todos contra nosotros para no hacer nada; todos contra nosotros para no hacer nada. Porque, como ha dicho muy bien Juan Manuel y como ha dicho muy bien también Jaume Matas en este excelente programa que ha presentado, cuando se hacen políticas “contra”, al final no se hace nada. Ya es difícil juntarse siete para poder ganar a uno, que es el que tiene más respaldo; pero, además, para no hacer nada, realmente, la cosa hay que decir que tiene su mérito, tanto mérito que lo mejor que puede hacer Baleares es volver a lo que tenía exactamente en tiempos que había sentido común, había progreso, había prosperidad, había posibilidades también para Baleares.

Eso es el programa que ha presentado aquí Jaume Matas y eso es lo que yo deseo. Creo que las cosas políticas y económicas en Baleares son manifiestamente mejorables y nosotros tenemos que plantear nuestra voluntad, naturalmente, de mejorarlas.

No se puede hacer política contra nadie, no se puede hacer política sumando intereses dispares, tan dispares que es imposible que de ahí nazca un proyecto; solamente pueden hacer un lío, solamente pueden hacer un barullo, solamente pueden hacer nada.

Hay un proyecto, hay unas ideas, hay personas capaces de llevarlas a cabo. Y el Partido Popular está listo; listo aquí y en todas partes, para afrontar el próximo curso político; listo para afrontar las reformas que necesita España; listo para afrontar las próximas elecciones; listo para ganar las próximas elecciones y listo para que algunos se pasen de listos y vuelvan a perder las elecciones, que es lo

que les espera con sus políticas incoherentes, faltas de criterio y faltas de sustancia.

Quería presidenta de Sant Lluís, enhorabuena por las fiestas. Ya sé que estáis en fiestas; también sé que estáis sin luz, pero sé que estáis en fiestas. Eso es coyuntural, volverá la luz. Muchísimas gracias, señor presidente insular, por la acogida y por la hospitalidad. Señor Ministro de Medio Ambiente y Presidente del Partido Popular de Baleares, muchísimas gracias también.

Muchas gracias a todos por vuestra acogida y vuestra presencia. Y deciros una cosa: yo he dicho esta noche lo que quería decir, y ya lo he dicho. Además, hemos venido a cenar, que es lo que vamos a hacer ahora.

Cuando llegué aquí venía con un año muy duro encima y la Presidencia de la Unión Europea había venido, además, todavía a endurecerlo más. Desde hacía muchísimo tiempo no tenía tanta necesidad de vacaciones y de descanso como tenía este año y, desde luego, os quiero decir que, a día 24 de agosto, puedo decir también: “misión cumplida”. También estoy listo, preparado y dispuesto para ganar todo lo que haga falta.

Muchas gracias.